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LETTRE OUVERTE 

           aux : 
   

 

        

� Parents et associations de Parents d’Elèves d’Indre 

� Associations d’Indre  

� Citoyen(ne)s  
 

  

 

Objet : Avenir du Groupe Scolaire    Indret, 

Georges Brassens à Indret    Le 07  janvier 2010 

 

 

Madame, Monsieur, 

 

Par un courrier daté du 30 octobre 2009,  Monsieur Le Drenn, conviait  tous les parents à une 

réunion d’information le vendredi 6 novembre 2009 au sein de l’école Georges Brassens à Indret. 

L’objet de cette rencontre était « d’aborder l’avenir de l’école Georges Brassens et, notamment, 

l’éventualité de sa fermeture ». 

 

Cette décision municipale n’est pas due à un manque d’effectifs pour la prochaine rentrée scolaire 

mais semble principalement motivée par des raisons politiques et budgétaires. Le coût estimé par M. 

Le Maire ne représente pourtant que 1,37  % du budget global de la commune. 

 

Monsieur Le Drenn, justifie son projet de fermeture du groupe scolaire d’Indret par 

l’assouplissement de la carte scolaire mis en place par M. Darcos, à l’époque ministre de l’Education 

Nationale. Lui et sa municipalité n’entendent pas cautionner une politique où chaque citoyen aurait 

le choix de son école. Monsieur Le Drenn omet de dire que cette mesure ne s’applique pas à 

l’enseignement du 1
er

 degré mais uniquement du 2
nd

  degré ! Par contre,  fermer une école publique 

de moins de 4 classes va tout à fait dans le sens  du projet que M.  Darcos avait avancé en 2003. La 

création des établissements publics d’éducation (EPEP) depuis 2004, qui prône le regroupement, en 

est  également la continuité sans compter la suppression de 3 postes d’enseignants qui ne seront 

pas renouvelés….  

 

Monsieur Le Drenn a également insisté sur le coût de l’entretien de la structure voire d’un éventuel 

désamiantage. Mais si ces bâtiments sont abandonnés, quel sera le coût de leur  démolition ? A 

moins que des projets soient déjà en cours et dans ce cas il faudra bien investir pour « réhabiliter » le 

site… Si tel est le cas, nous aurions le  sentiment d’avoir été berné par les élus locaux. 

 

Cette école, qui était, à l’origine rattachée à l’ « Arsenal » d’Indret, présente des particularités quant 

à son profil (d’ordre géographique et en matière d’effectifs). Elle n’en demeure pas moins une école 

ordinaire de la République appliquant les principes d’entraide, de partage et de solidarité entre les 

enfants de 3 à 11 ans. Suite à l’éclatement géographique de la population qui travaille à la DCNS, il 

s’est naturellement mis en place dans cette école primaire une mixité territoriale et sociale (enfants 



indrais, enfants de parents travaillant à la DNCS, enfants à scolarisation particulière…) qui confirme 

que ce groupe scolaire public a maintenu un lien et une cohésion sociale sur la 3
ème

 île d’Indre. 

Aucune étude objective et sérieuse n’a été engagée par la municipalité d’Indre sur l’avenir du  

groupe scolaire d’Indret. Pourtant, lors de notre dernière rencontre avec Monsieur Berthelot, 

courant juin 2009, nous avions convenu ensemble de créer un groupe de travail afin de mener enfin 

la réflexion. D’ailleurs, la municipalité d’Indre a accepté 9 dérogations en juin 2009 et fin octobre 

2009 elle souhaite fermer l’école ! Nous ne comprenons donc pas ce changement "brutal" de 

position ! 

 

Nous souhaitons vous rappeler que la  «fermeture» de cette école n’a pas encore été votée au 

conseil municipal d’Indre  et tenons à vous informer des conséquences directes de son 

«éventuelle » fermeture : 

 

 

� Les 3 postes des enseignantes seront supprimés et non renouvelés,  ce qui va dans le 

sens «du gouvernement qui annonce la suppression de  16000 postes pour la rentrée 2010 ». 

� Cautionne le projet Darcos 2003 qui souhaite supprimer, à terme, les petites structures de 

moins de  4 classes et prône le  regroupement de grandes structures afin de rationaliser 

l’enseignement (création des établissements publics d’éducation EPEP depuis 2004). A 

terme, que vont devenir les différents groupes scolaires de Haute Indre et de Basse Indre ? 

� Favorise l’école privée qui peut devenir,  pour certaines familles, la seule solution pour 

scolariser leurs enfants à « besoins de scolarisations particulières ». Il faut savoir que la Loi 

Carle (du sénateur UMP Jean-Claude CARLE),  qui vient d’être votée, garantit la parité de 

financement entre les écoles élémentaires publiques et privées sous contrat lorsqu’elles 

accueillent des élèves scolarisés hors de leur commune de résidence ».  

� Cette fermeture va venir alourdir les effectifs des classes des communes de La Montagne et 

de St Jean de Boiseau au détriment des enfants et de leurs enseignant(e)s. Sachant que pour 

la rentrée 2010/2011, le seuil d’ouverture de classes a été revu à la hausse et à la baisse pour 

les fermetures.  

 
Habituellement, les demandes de fermeture émanent de l'Education Nationale et les municipalités 

avec les collectivités locales se mobilisent pour défendre ce service public. Dans notre cas,  c'est la 

municipalité d'Indre, soutenue par les municipalités de La Montagne et de St Jean de Boiseau, qui 

demande la fermeture du dernier service public sur son île d'Indre : le groupe scolaire Georges 

Brassens. En tant que parents, nous nous battrons pour que cette école de la république perdure, 

tout comme nous nous sommes mobilisés aux côtés de ceux qui défendent la cause de l’éducation et 

notamment celle de l’instituteur Sami B, coupable d'avoir voulu défendre les intérêts scolaires des 

enfants. 

 

Aussi, l’A.P.E de l’Ecole Georges Brassens souhaite vivement vous alerter sur l’injustice que peut 

revêtir ce projet de fermeture et souhaite que vous preniez  part à la réflexion de l’avenir du groupe 

scolaire Georges Brassens. "L'école est un bien public investi d'une mission sociale fondamentale 

dont le coût ne doit pas être le seul déterminant. Il faut arrêter d'appliquer une logique uniquement 

financière sur l'éducation et mettre l'enfant au cœur des préoccupations." 

 

Afin de pouvoir en discuter, nous vous convions à une réunion d’échange le 

jeudi 14 janvier à 20h30 à l’école Georges Brassens d’Indret. 

 
Comptant sur votre soutien… 

 

        

     L’Association des Parents d’Elèves de Georges Brassens 


